



Doña Antonia Florit y Palmer

Viuda de Oliver (Maneu)

Falleció el 4 del corriente á las doce y media después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijas, hijos políticos, hija política, nietos, hermana y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se rezará mañana viernes día 7 á las diez y media en la parroquial iglesia de San Jaime.

Casa mortuoria: Bonaire--3

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 50 días de indulgencia á los que en sufragio del alma de la finada rezaren una oración ú oyeren una misa.

Don Juan Aleñar y Ginard

CAPITAN DE ARTILLERIA

Condecorado con tres cruces de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo rojo, dos de María Cristina, Isabel la Católica, Real y Militar orden de San Hermenegildo y medallas de la Jura de S. M. D. Alfonso XIII y la del Centenario de los sitios de Gerona

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

El Excmo. Sr. Capitán general del Distrito, hermanos, hermanos políticos ausente y presentes, tíos, sobrinos y demás familia, al participar la sensible pérdida ruegan a sus amigos y conocidos asistan al funeral que tendrá lugar mañana viernes a las once en la parroquia de Sta. Cruz.

No se invita particularmente.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Día 5, seis tarde.

Incendio

Ayer se declaró en el almacén de mantas que en la calle de la Diputación posee don Vicente Vallés.

Acudió personal del Cuerpo de bomberos y a los tres cuartos de hora quedaba extinguido el fuego.

Los daños se calculan en unos dos mil duros.

Corrida extraordinaria

Se han repartido unos artísticos carteles para la corrida benéfica que el próximo domingo se celebrará en la Plaza Nueva patrocinada por el Circo Eucestre. Dicha corrida harán época en el arte taurino.

Estará presidida por el célebre Rafael Guerra quien llegará el sábado a ésta.

Existe gran entusiasmo.

Cuestación

El Centro Valenciano está organizando una cuestación por las calles de esta capital para recoger fondos para las víctimas del incendio del cine de Villareal.

Emigrantes

La junta local de Emigración de este puerto ha autorizado, durante el pasado mes de mayo, el embarque de 1,082 emigrantes en los vapores: «León XIII», 158; «Città di Milano», 6; «Balmes», 25; «Re Vittorio», 181; «Antonio López», 38; «Cádiz», 74; «Savoia», 26; «Tomaso di Savoia», 71; «Valdivia», 97; «C. López y López», 2; «Princesa Mafalda», 159; «Martín Sáenz», 32;

«Buenos Aires», 63; «Argentina», 51, y «Regina Elena», 99.

En el mismo mes de 1910 salieron 1,230 emigrantes, y en 1911, 1,069.

De Buenos Aires

En el «Príncipe Umberto» han llegado de Buenos Aires D. Antonio Seguí, D. Antonio Riera, D. Bartolomé y D. Juan Rigo, D. Bartolomé Roca, D. Bautista Moll, don Félix Fuster, D. Juan Campins, D. Juan Prohens, D. Juan Servera, D. Juan Font, D. Jaime Durán y D. José Seguí.

El capitán del «Príncipe Umberto» entregó a la policía a Francisco Vallespir Durán, de Palma, el cual viajaba clandestinamente en el vapor «Princesa Mafalda» del que fué transportado en Dakar al «Príncipe Umberto».

Ha sido puesto a disposición de la autoridad de Marina.

Señales distintivas

A los vapores «Mahón» y «Ciudadela», de la Compañía mahonesa La Marítima, les han sido asignadas las señales distintivas H. S. Q. P. y H. G. Q. L., respectivamente.

Permuta

Se ha concedido la permuta de sus respectivos destinos, solicitada por los alféres de navío D. Angel Jádenes Bärene, embarcado en el cañonero «Nueva España», y D. Fernando Navarro Capdevila, embarcado en el cañonero «Temerario».

Con permiso

Se encuentra en esta plaza con permiso, el profesor segundo de equitación del escuadrón de Menorca, D. Enrique Olmos.

Federación Agrícola Catalano-Balearl

Ayer se reunieron numerosos represen-

tantes de las sociedades que constituyen la Federación Agrícola Catalano-Balearl, dando cuenta el conde de Lavein del éxito extraordinario que tuvo el Congreso celebrado en Ibiza. Formuló una síntesis de la labor altamente práctica realizada por el Congreso y en elocuentes términos dió idea del entusiasmo y cordialidad con que fueron agasajados los congresistas catalanes.

Acordóse enviar un telegrama al alcalde de Ibiza dándole cuenta de que en la reunión celebrada por la Federación se ha acordado constata en acta el profundo agradecimiento de la Federación y perpetuar en pergamino este recuerdo.

Después de dar cuenta el mismo señor Maristany de la Asamblea general de delegados celebrada con ocasión del Congreso, propuso, y así se acordó felicitar a los ponentes del mismo por los interesantes estudios que presentaron, agradecer el concurso de la prensa para el mejor éxito del Congreso y enviar las conclusiones aprobadas al ministro de Fomento.

Seguidamente el señor Maristany hizo un sentido elogio de los señores D. Ramón Ribas y D. Pedro Mir, que en la Asamblea citada fueron elegidos respectivamente para los cargos de presidente y vicepresidente de la Federación, tomando posesión del señor Ribas de su cargo y agradeciendo la elección de que fué objeto.

Acordóse finalmente el más expresivo voto de gracias para el conde de Lavern por el singular acierto con que ha ejercido durante dos años la presidencia de la Federación.

L. P.

INFORMACIÓN

La festividad del Corpus

Esta mañana, a las nueve y media, el Coro de la Catedral ha cantado Prima y Tercia, primer acto de los que se verificarán hoy en nuestro primer templo para conmemorar la festividad del Corpus.

A la hora de cerrar la presente edición se está celebrando la Misa de Pontifical. La Catedral está deslumbrante como acostumbra en esta gran solemnidad de la Iglesia Católica.

El Capitán general Sr. Molins, con motivo de la procesión de esta tarde, ha dispuesto:

1.º Las tropas de esta Guarnición cubrirán la carrera que seguirá la procesión, la cual saldrá de la Catedral Basílica y se hallarán en correcta formación a las 17'55.

2.º Una compañía del regimiento de Palma cubrirá el trayecto desde la puerta de la Almoína del referido templo, a la Plaza de Santa Eulalia y seguirá de escolta al Santísimo Sacramento, uniéndose a la procesión a medida vaya rebasando su frente, colocándose detrás de su banda y música.

El Escuadrón Cazadores de Mallorca formará en línea en dicha plaza, apoyando en derecha a la calle de Morey.

La sección montada de Intendencia, se situará en ala, en la misma plaza dando frente al Escuadrón.

Las fuerzas de plaza de la Comandancia de Artillería de Mallorca, se establecerán en los calles de Santa Eulalia, Platería, Bolsería, Colón, Plaza de Cort y calle de Palacio hasta la casa núm. 6.

La Compañía de Zapadores, desde esa casa, hasta la del número 32 de la misma calle.

La Compañía de Telégrafos desde esta última casa, hasta el número 87 de igual calle.

Las fuerzas del Batallón de Inca cubrirán el resto de la carrera.

3.º Mandará la línea el coronel de Infantería don José Nouvils con el que irá el capitán de Estado Mayor don Ramón Oyeaga Vila.

4.º Los cuerpos se concentrarán en cuanto haya pasado la procesión y marcharán a sus respectivos cuarteles por el camino más corto.

5.º Todos los Jefes y oficiales francos de servicios de los cuerpos e Institutos de esta Guarnición asistirán a la procesión presididos por el coronel de Ingenieros don Ramón Fort.

6.º Por este día, el traje será el de gala y la tropa asistirá a la procesión sin mochila.

7.º La sección del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército de esta capitania general Auditor, Juez permanente, primeros jefes de Intendencia e Intervención, de Veterinario Militar de Guardia Civil se hallarán a las 17'45 a la entrada de las casas consistoriales, con objeto de esperar a S. E. y acompañarle durante el paso de la procesión.

8.º Se izará el Pabellón Nacional y por la batería de salvos se harán las de ordenanza.

En la Catedral en las funciones de la tarde se inaugurará la instalación eléctrica que acaba de efectuarse.

De Instrucción Pública

El señor Vincenti ha presentado al Congreso una proposición de ley para que se hagan extensivos a los profesores de escuelas normales los beneficios de que gozan los profesores de Universidades e Institutos referentes a la jubilación con derechos pasivos, aunque hubiesen percibido haberes de fondos provinciales o municipales.

Se han anunciado las vacantes de dos plazas de profesor de entrada de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid y convocando a las oportunas oposiciones de ayudantes del mismo centro.

En la «Gaceta» se publica una disposición dictando reglas que han de observarse cuando los maestros interinos dejen de presentarse a tomar posesión de la plaza que solicitaron, o cuando la abandonasen sin aviso.

Se ha dirigido a los inspectores de primera enseñanza una orden para que remitan a la Dirección general una relación en que consten todos los datos referentes a la aplicación en las escuelas nacionales de los artículos 4.º, 5.º y 7.º del real decreto de 25 de febrero de 1911, sobre la conversión de auxiliares, escuelas y graduación de enseñanza.

En la Audiencia

Señalamiento

El viernes próximo siete del corriente a las diez tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Partido de Inca juicio declarativo de mayor cuantía promovido por don Bartolomé Homar Simonet contra D. Bartolomé Simonet Reinés y D. Juan Bta. Simonet y Reinés sobre tercera de mejor derecho.

Los letrados señores Socias y Simonet defenderán al primero y al último respectivamente y el segundo está representado por los letrados del Tribunal.

Notas del Carnet

Nerológica

Ayer por la tarde tuvo lugar el entierro del que fué en vida nuestro amigo el ilustrado capitán de Artillería D. Juan Aleñar y Ginard.

El entierro fué una verdadera manifestación de simpatía. En el estaban representadas todas las clases sociales, abundando el elemento militar.

Presidieron el duelo el capitán general Sr. Molins, el Gobernador Militar Sr. Pérez Clemente, el Gobernador civil Sr. Lasserne, el Alcalde Sr. Pou, el Pte. de la Audiencia Sr. Astudillo y el diputado provincial Sr. Felu.

Rendía honores una compañía de Artillería al mando del capitán Sr. Castelló y la banda de música del Regimiento de Infantería de Palma n.º 61.

Dicha compañía, en las afueras de la puerta de Jesús, hizo una descarga. Reiteramos a la familia del finado la expresión sentida de nuestro pésame.

En el caserío del Terreno víctima de pénsa enfermedad ha pasado a mejor vida el capitán de Infantería D. Alfredo Darnell.

Había tomado parte en la campaña de Filipinas donde obtuvo por su valor y comportamiento varias cruces. Rogamos a Dios que conceda el eterno descanso a su alma.

A su esposa, padres, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

De viaje

Ha salido para Barcelona y Santiago de Chile en cuyo último punto se establecerá el joven comerciante D. Martín Palmer Abrines.

Procedente de Río Cuarto (Argentina) ha llegado a Pollensa D. Jaime Provensal Cánaves acompañado de su señora doña Magdalena Salas y demás familia.

Anoche embarcaron a bordo del «Rey Jaime I» los jóvenes D. Pedro Grimalt y D. Martín Palmer Abrines que marchan a establecerse en Santiago de Chile. Les deseamos feliz viaje y toda suerte de prosperidades.

Personales

Se ha recibido la noticia telegráfica de que el distinguido joven D. Bartolomé Bestard Maura había ingresado en el Cuerpo del Banco de España, cuyas oposiciones se están realizando en Madrid.

Reciba nuestra felicitación.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Roberto, el triunfo de San Pablo, Jeremías monje y Pedro.

Corpus Christi.—Se celebrará en Santa Eulalia: Exposición a las nueve y media; seguidamente Prima y Tercia cantadas; luego misa mayor con sermón por el Padre Miguel Rosselló de los SS. CC.; por la tarde a las cuatro y media y los actos de coro; a las siete y media rosario, trisagio cantado en el órgano, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, el viernes, sábado y domingo, al anochecer, solemne Triduo Eucarístico, con sermón por don Lorenzo Ribes, y exposición del Smo. Sacramento.

En Montesión, Comunion general en las misas del Sagrado Corazón de cinco y media a siete y media.

MILITARES

Disposición

Resolviendo las consultas elevadas por las comisiones mixtas de reclutamiento de las provincias de Barcelona y Tarragona respecto a la clasificación que debe darse a los mozos que, sorteados para el actual reemplazo en diferentes Ayuntamientos de ambas provincias y que tienen su residencia en el extranjero, cuyos respectivos censales han remitido las certificaciones extendidas con arreglo al artículo 95.º de la

ley anterior, se ha dispuesto, con carácter general, que se contesten las aludidas consultas, en el sentido de que dichas certificaciones, expedidas con arreglo a lo dispuesto en el artículo 951 de la ley anterior por los Consulados de España en el extranjero, se tengan por bastantes en el presente reemplazo, sirviendo de base para la clasificación de los interesados, sin perjuicio de que a su concentración a filas sea comprobado en cada uno el coeficiente de su aptitud física.

Vacantes
Según las bajas ocurridas en mayo último, en el arma de infantería han de proveerse el presente mes las vacantes siguientes:
Dos de coronel, 16 de teniente coronel y 13 de comandante y 13 de capitán.

Real orden
Se ha publicado la siguiente Real orden circular:
«El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se recuerde el cumplimiento de la Real orden de 6 de enero de 1885 (C. L. número 6), que previene se restrinja el suministro de tiendas, limitándolo a las necesidades exclusivas de campaña, y asimismo que se considere ampliada dicha Real orden, en el sentido de que no se facilite ninguna clase de tiendas, ni cualquier otro material de campaña de intendencia, a personas, sociedades y corporaciones civiles de carácter particular, efectos que se consideraran excluidos de lo dispuesto en la Real orden de 19 de febrero de 1909 (C. L. número 56), que permite la entrega de material a ministerios o dependencias oficiales extrañas, previo el depósito en efecto de su importe.»

De Teatros

Lírico.—Juventud de Príncipe

En la Corte de Calvo todo es bullicio y alegría; el príncipe heredero Carlos Enrique que ha verificado su examen para el ingreso en la Universidad con verdadero brillantez y su tío el Rey siguiendo la costumbre establecida acudirá mandarlo un año a la Universidad de Heidelberg, a donde marcha acompañado de su buen profesor el Doctor Fättner, que ya anhela llegar a Heidelberg para recordar su juventud, y del mayordomo Luty con su mal genio.

En Heidelberg todo respira juventud y alegría; ha empezado el curso y los estudiantes con sus gritos y canciones aborotan la ciudad llevando a todas partes su buen humor. El Príncipe y sus acompañantes llegan a la hostería donde deben alojarse y la bella Catarina saluda el regio huésped con un ramo acompañado de unos versos, que dicho sea de paso dijo muy bien la Xirgu.

El Doctor Fättner puesto ya en el ambiente estudiantil, salido ya de las cuatro paredes de Palacio, y sin tener que atender a las empalagosas ceremonias, es ya feliz y corre con los estudiantes y el príncipe se une a ellos y apesar de su regia estirpe viene a ser un compañero más.

Catarina, la rubia deliciosa, idolo de los estudiantes, tiene su prometido en Viena pero no lo conoce, y por lo tanto no es el obstáculo para que entre ella y el Príncipe se establezca una corriente de simpatía que termina en amor y que exterioriza una vez más la poesía y la juventud, sumándose a los muchos cantos que en la bella Heidelberg se tributan a la mejor de la vida la juventud.

Y así pasó el príncipe, feliz su curso, hasta que las obligaciones del Estado le obligan a volver a la Corte, a pasar de sus protestas, y allí siente la nostalgia de Heidelberg; y cuando ya es jefe del Estado, y unos días antes de casarse emprende un viaje a la Ciudad Universitaria para recordar sus buenos tiempos en que fue libre y no pudieron sujetarle las cadenas del trono. Pero allí se lleva un desengaño pues sus compañeros le reciben ceremoniosamente como Monarca, y no como amigo que es lo que él buscaba. Allí encuentra a Catarina que no le olvidó nunca; se quieren aun, pero entre ellos y para destruir su amor y su felicidad se interpuso el Estado, que ni siquiera el amor es permitido en los Príncipes. Y así después de decirse que se quieren Catarina marcha a Viena a reunirse con su prometido y Carlos Enrique a la Corte de Calvo a esperar a la princesa que las cancellieras le ha elegido por esposa.

Este es el asunto, a grandes rasgos, de la obra inglesa *Juventud de Príncipe*, cuya traducción catalana de Carlos Costa y José M. Jorda se estrenó anoche en el Lírico. La obra es en extremo delicada, es una filigrana, perfectamente dialogada y con un asunto desarrollado con gran acierto. El público escuchó la obra con verdadero interés y aplaudió después de cada acto y especialmente después del segundo, el mejor de todos, tanto por el ambiente en que se desarrolla, como por la alegría que hay siempre en escena y la poesía que emana de todo él. Es un canto a la primavera.

Los tipos de la obra son todos acabalados y dibujados de mano maestra. El Doctor y Lutz son sin disputa los más completos, y en general todos ellos muy reales.

La interpretación que se dió a la obra fue acertadísima por parte de todos los artistas de la compañía y la presentación perfecta.

La Sra. Xirgu se nos presentó anoche como artista de comedia; y dió una prueba de la elasticidad de su temperamento artístico pues que estuvo admirable. En el segundo acto delicioso ingenio, dijo los versos exquisitamente y en la escena con el príncipe, y mutis estuvo muy bien, siendo aplaudidísima. En el resto de la obra consiguió ser aplaudida en repetidas ocasiones.

El Sr. Nolla se reveló anoche como un actor de gran talento; la parte de Doctor Fättner encontró en él un intérprete afortunadísimo y los aplausos que se le dedicaron y los elogios que de él hizo el público fueron tan justos como merecidos. Es un actor de valía.

En la parte de Lutz se distinguió notablemente el actor señor Aymerich, el señor Ortín en el difícil papel de Príncipe estuvo correctísimo siendo aplaudido especialmente al final del cuarto acto.

Los Sres. Vivalonga, Capdevila y Viñas, estuvieron muy acertados.

Silencio del Ojo.

Esta noche se pone en escena la comedia dramática en cinco actos *Fra-Fra*. Mañana viernes la comedia catalana en dos actos de D. Eduardo Goga *Gentil Acto* y la grandiosa tragedia cívica en un acto de Olfmanthal *Elektra* traducida al catalán por Pena.

A continuación publicamos el argumento de esta obra, que por cierto nada tiene que ver con la *Elektra* de Galdós como han supuesto algunos.

Argumento.—Elektra, hija del Rey Agamemnon, muerto traicionadamente por el amante de su esposa la Reina Klitemnestra llamado Egist, es la hermosa figura de esta gran tragedia en la que se expresa todo el odio y toda la desesperación de una hija por vengar la muerte de su padre. Elektra, vive completamente aborrecida de todo el mundo y como abstraída de cuanto le rodea y sólo pensando en su anhelo de venganza. Al levantarse el telón aparece el patio del palacio de Agamemnon. Unas familias comentan la vida despreciable de Elektra a quien tienen como una idiota y sólo hay una entre ellas que le merece su conmisericordia y es arrojada por los otros.

Queda sola Elektra y en un hermoso soliloquio explica la horrible muerte de su padre y le invoca para que le dé fuerzas para vengarle. Sale su hermana Chrysotemis la que le suplica que huya o deponga su actitud pues su madre y Egist quieren encerrarle en una torre a lo cual no accede Elektra. Chrysotemis recuerda a su hermana la situación en que se encuentra diciéndole que lo mejor es olvidar, que se encuentran completamente solas para la lucha, que su hermano Orestes tampoco se encuentra allí para defenderlas, que ella es muy joven y quiere gozar de la vida que ahora empieza a sonreírle. Elektra le increpa recordándole la noble figura de su padre. Se oyen rumores y Chrysotemis anuncia a Elektra que es su madre la Reina quien se acerca con todo su séquito, rogándole que tenga para escapar a sus iras y Elektra se alegra porque piensa tener una entrevista con su madre, huyendo su hermana Chrysotemis por no presenciar la escena. Aparece la Reina Klitemnestra con su séquito hasta que un mandato suyo le dejan sola con Elektra pues desea consultarle un sueño horrible que le diga cómo ha de conjurarlos para evitar que le atormenten en lo sucesivo. Se desarrolla una trágica escena entre madre e hija en la que ésta dice a la Reina su madre que se acabarán aquellos sueños cuando su impúdica sangre caiga al golpe mortal del hacha con que mataron a su infortunado padre. Acuden en auxilio de la Reina las familias las que le dicen al oído algo que le llena de júbilo quedando Elektra paralizada entre la hacha y la madre. Viene Chrysotemis sollozando a participar a Elektra que dos forasteros han traído la noticia de que su hermano Orestes ha sido asesinado. Elektra en un arranque de desesperación propone a su hermana que ellas dos deben vengar la muerte de su padre, matando al infame amante y a su misma madre para lo cual tiene aferrada el hacha con que se asesinaron el golpe mortal. Chrysotemis se declara impotente para tal empresa y huye horrorizada. Elektra decide vengarlo ella sola y empieza a escharar la tierra donde tiene el hacha escondida. En tal faena le sorprende su hermano Orestes a quien ella no reconoce por estar ausente muchos años. Se desarrolla entre los dos hermanos una hermosa escena en la que acaba por reconocerse y en la que Elektra decide por fin a su hermano a que venga la muerte de su padre y en efecto entra en el Palacio y mata a su madre con aceros de fierro alegría por parte de Elektra. En este momento aparecen las familias asustadas y huyendo enseguida al saber por una de ellas que llega Egist.

Elektra recibe con engañosa solicitud al odiado amante de su madre para que este no sospecha y le alumbra hasta el palacio y una vez dentro es también muerto por Orestes.

Elektra llena de regocijo y de loca felicidad llama a todos y con una trágica danza triunfal que propone para festejar el fausto acontecimiento cae desplomada y muere.

Asistido.—En la Casa de Socorro de Palma ha sido un joven que con una navaja de afeitar se produjo una herida en la mano izquierda.

Pluses.—En el Gobierno Militar se han recibido los ajustes de pluses de campaña correspondientes a Antonio Vaquer Viñas, Andrés Clar Vicens, Magin Clar Garcías, Juan Colomar, José Enrique Expósito, Miguel Ripoll Serra, Juan Salamanca Pujol y Bartolomé Sureda Amengual.

Relación.—Se ha pedido a los inspectores de primera enseñanza una relación de todos los datos referentes a la aplicación en las escuelas de los artículos 4.º, 5.º y 7.º del real decreto de 25 de febrero de 1911 sobre conversión de auxiliares en escuelas y graduación de enseñanza.

A bordo del vapor rápido «Rey Jaime I» embarcó anoche para Barcelona el redactor jefe del periódico «La Tribuna» de dicha ciudad nuestro estimado amigo don Bartolomé de Roselló.

Al muelle fueron a despedirle buen número de personas y varios periodistas.

Vapores-correos.—A las cinco de esta mañana han fundeado el «Monte Toro» de Mahón y el «Rey Jaime II» de Barcelona.

A las nueve y media ha llegado el «Bellver» de Marsella.

Obras Literarias.—Entre otras obras nuevas se han puesto a la venta en la librería Tous. *El médico rural* de Felipe Trigo; *Los días tienen sed* de Anatole France y *El botánico Juan* de Martínez Sierra.

De dichas obras, que han tenido gran aceptación, es la segunda remesa que se recibe.

Feliz invención ha sido la del autor de la *Piperazina Dr. Gran* pues ella resuelve la curación de los precipitados artríticos, como areñillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, gota, clásica neuralgias, etc. Depósito general, Centro Farmacéutico, Palma.

En las comidas saculentas se evitan acentuados, flatos y cólicos si se hace uso de la *Cerevisina-Carbónica-Artiguenos*.

La voz de la calle

DE NUESTRO CONCURSO

Varlas quejas

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.
Existe en la carretera del Terreno frente al Parque de la Montaña un trecho en el cual es imposible transitar en carruaje, bicicleta o en cualquier vehículo, a causa de la vía del tranvía que ofrece serios peligros por su desmesurada altura siendo causa de más de un topetazo, lo cual se podría remediar rellenando los orillos de cascote.

Muchas gracias.
Suyo affmo. q. s. m. b.

Un aspirante a las 25.

Al lado de la iglesia de San Magin de Santa Catalina existe una plaza en la cual hay una fuente con una columna para farol, pero se conoce que se han despreciado de colocarlo pues allí no hay tal, estando por consiguiente de noche en completa oscuridad dicha plaza.

¿Se podría colocar?
De Vd. affmo.

Un aspirante a las 25.
Hace poco tiempo una brigada de obreros arreglaba un trozo de acera frente al Ferrocarril lo cual era una buena obra para la estética de los jardines, pero dicha brigada desde hace unos días ha dejado de trabajar en dichas aceras (y no por falta de trabajo) continuando ellas en estado deplorable.

Remediése.
Suyo affmo.

Un aspirante a las 25.

Señor Director de LA ULTIMA HORA Presente.
Muy señor mío:
En todo el arrabal de Santa Catalina no existe un sólo mingitorio.

Se podría explicar el porque los hay en Palma y no en Santa Catalina?

Otra:
Sería conveniente que en los jardines de la Capitanía General se colocaran unos cuantos bancos y además se alumbrara lo suficiente.

Otra:
En el lado derecho de la catedral hay colocados unos pobres faroles a los que unos cuantos «pajarracos nocturnos» hicieron blanco de sus ataques, conseguir se revisieran de tupida regilla; pero ni hasta cosa de malla ha privado, que su órgano principal o sea el mechero sufra de cuando en cuando graves desperfectos lo cual hace que muchas noches se quede aquellos lugares a oscuras.

Tiene o no tiene, eso, remedio?
Se repite de V. affmo. s. s. q. s. m. b.

Un astrónomo

Memorandum

PARA MAÑANA
SOL.—Sale a las 4 h. 21 m.; pónese a las 19 h. 14 m.
LUNA.—Sale a las 12 h. 31 m. pónese a las 11 h. 20 m.
MERCADO.—En Lluch Mayor.
CORREOS.—Llegadas: A las 6 de Valencia, a las 9.30 de Ciudadela y Barcelona, (11 Aleutia) y de los pueblos de la isla y a las 17 de Cabrera.
S. LIDAS.—A las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 14 para los pueblos de la isla.

Nuestros Concursos

Premio de 100 Ptas.
Al lector que adivine más se aproxima al número que obtenga el premio mayor del sorteo que se celebrará en Madrid el día 20 de junio próximo.

El sorteo de dicho día consta de 39,000 números.

CUPÓN-REGALO

DE

LA ULTIMA HORA

Premio de 100 pesetas

El premio mayor del sorteo de 20 de junio de 1912, que se celebrará en Madrid, corresponderá al

N.º

D. _____

callo _____ n.º _____

Premio de 25 Ptas.

Al que más denuncias justificadas presente para la succión de «La Voz de la Calle».

Los médicos del mundo entero

ordenan tomar a domicilio

por no perder embotelladas

las aguas frías del valle de Vichy

FRUITS ST. MARTINS

St. Voreur cerca Vichy (Francia)

para curar con seguridad el

Estómago - Diabetes - Reumatismo

Local para alquilar

Se alquila el local y habitaciones donde estaba instalado el picadero de *La Vela*, Huerto del Rey.

Informar en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort.

Máquinas Pfaff

para coser, bordar y zurcir medias

Antigua Casa Banqué, Colón, 32

Solares en venta

Los hay en sitio muy alegre, sobre montaña, frente la Estación de Buñola, propios para edificación de bonitos Chalets. Informar en Bodega antis Túnel, frente dicha estación.

Carneceria Modelo

Cerro de 17 y Rinón 12

De hoy en adelante se expenderá en este establecimiento la carne de cordero (añel) a pesetas 2 el kilo.

POR TELÉGRAFO

Desórdenes en Lieja

Madrid 5 (11 m.)
Verviers.—Ha fallecido uno de los heridos de ayer.

La población de Lieja hallase ocupada militarmente.

Anoche hubo varios encuentros entre la policía y 400 manifestantes. Estos tirotearon a los guardias.

No resultaron heridos.
En Bruselas el paro es general.

Durante la manifestación fué destruido un tranvía.

En varias poblaciones han ocurrido incidentes.

Ascenso de Goudard
Ha sido ascendido a brigadier el coronel Goudard que dirigió las últimas operaciones en el Norte de Fez.

Firma de Guerra
Madrid 6 (215 m.)
Se ha firmado un R. D. abriendo juicio contradictorio para conceder la Cruz laureada de San Fernando al capitán Sr. Sojo y al comandante señor Andino; otro disponiendo que los cabos e individuos de carabineros y benemeritas tengan como mínimo para el retiro 20 años de servicios y otro estableciendo el voluntariado en Africa.

Adhesiones—Multas
Zaragoza.—Se reciben numerosas adhesiones para el mitin contra adulteraciones vinícolas.

El gobernador ha multado varios taberneros.

Ha sido cerrada una taberna de Vendrell.

Varios
El general Luque ha marchado para Toledo.

El Consejo de Ministros que se celebrará mañana será para despachar varios expedientes.

Sobre las negociaciones franco-españolas

París.—Se ha examinado la situación actual que resulta de las negociaciones franco-españolas y acerca de ellas, dice «Le Gaulois» que la sinceridad y el deseo del Rey D. Alfonso de reanudar con Francia las relaciones de estrecha amistad, por cuanto la falta de inteligencia entre ambas naciones respecto a los asuntos de Marruecos no puede ser provechoso para terceros.

Una espada histórica
Madrid 6 (215 m.)
El ministro de Instrucción pública señor Alba, ha comunicado que el coleccionista español Sr. Mázaro Galdeano, ha adquirido la espada que regaló Inocencio octavo, al conde de la Tendilla, por los servicios prestados en la reconquista de Granada.

Dicha joya la poseían los alemanes y es de estilo renacimiento. La factura de la misma es soberbia.

Desgracia automovilista—Cuatro heridos

Unos automovilistas encontraron esta madrugada en la carretera del Pardo cerca de la Bombilla, otro auto volcado, bajo el cual se veían cuatro cuerpos humanos.

Después de grandes esfuerzos consiguieron sacarlos, viendo que todos ellos estaban heridos gravemente.

Colocados en el automóvil fueron conducidos a la Casa de Socorro donde fueron curados y trasladados después a su domicilio.

Todos los heridos son jóvenes pertenecientes a distinguidas familias.

Declararon que venían de dar un paseo y que en el viaje volcó el automóvil, perdiendo todos el conocimiento a causa del golpe.

Colección de ejemplares zoológicos

El millonario Carnegie ha comunicado que envía a España dos profesores de Oitibusburgo que traen una magnífica colección de ejemplares zoológicos que cede el citado millonario al Museo de Ciencias Naturales accediendo a los deseos expresados por el Rey D. Alfonso.

Ecos parlamentarios

Senado
Madrid 6 (215 m.)
Empieza la sesión a las 3'35 bajo la presidencia del Sr. Montero Rios.

En el banco azul toman asiento los señores Canalejas y Luque.

Se entra en el orden del día continuando la discusión del proyecto de reforma del generalato.

El Sr. Portuondo pide que se retire el proyecto en vista de que se presentará otro sobre reorganización general del Ejército.

Los señores Luque y Aznar, por la Comisión, se muestran conformes en que se suspenda la discusión.

Se votan varios dictámenes.

Se aprueba el dictamen disponiendo la aplicación del remanente del crédito concedido a los damnificados por las inundaciones de Andalucía.

También se aprueba un crédito para el tendido de cables telegráficos submarinos.

Sigue la discusión del proyecto conteniendo las bases para los servicios de Sanidad pública.

El Sr. Cortezo lo combate exponiendo la necesidad de que los servicios sanitarios se encargue el Estado.

observaciones del Sr. Cortezo. Defiende el proyecto.

Rectifican los oradores. Se suspende la sesión, levantándose luego.

Congreso

Madrid 6 (215 m.)
A las tres de la tarde se abre la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

En el banco azul está sentado el ministro de la Gobernación Sr. Barroso.

El señor Romeo pide que se haga una visita a las carreteras que se encuentran en malas condiciones para el tránsito; ruega que aquellas se reparen en seguida.

El señor Villanueva expone la absoluta carencia de recursos.

Se hacen otros ruegos que carecen de interés.

Bstado de la huelga
Por noticias oficiales recibidas esta tarde se sabe que la huelga de Asturias sigue estacionada y que reina completa tranquilidad.

LO DE MARRUECOS

Reconocimientos
Madrid 5 (215 m.)
El periódico «Le Petit Parisien» dice que el general Lyautey ha telegrafiado anunciando que este está situado al Norte de Fez.

Un despacho publicado por el citado periódico dice que aquella guarnición, salió ayer para efectuar un reconocimiento de 12 kilómetros, regresando sin novedad.

Pidiendo condiciones
Fez.—Las kábilas rebeldes han pedido condiciones para obtener la paz.

Ingreso en el Hospital
Madrid 6 (215 m.)
Melilla.—Ha ingresado en el Hospital el teniente coronel Batallón Cazadores de Segorbe señor Sacanellas.

LAPOLITICA

Comentarios a un aplazamiento
Madrid 6 (215 m.)
Se ha comentado mucho el aplazamiento de la discusión del dictamen sobre el generalato.

Se dice que el ministro de Guerra señor Luque y no el presidente del Senado señor Montero Rios decidió el asunto.

No se ha retirado
Después de la sesión del Congreso conferenciaron reservadamente el presidente de la Cámara de los Diputados señor conde de Romanones, el ministro de la Gobernación señor Barroso y el jefe del Gobierno señor Canalejas.

Este manifestó a los periodistas que el dictamen de la reforma del generalato no se ha retirado como se ha dicho equivocadamente sino aplazada su discusión.

Pidiendo antecedentes
Dícese que el general Luque ha pedido al general Aldave antecedentes sobre la petición de los millenises de crear un municipio que sustituya a la Junta de arbitrios y un representante en el Parlamento por aquella región.

En el despacho del Gobernador hubo una reunión, que resultó muy tumultuosa. Asistieron los Concejales, el Alcalde y las autoridades de la población.

Parece que el Alcalde ha dimitido. El aspecto de la población es imponente. La benemerita patrulla por las calles.

Mas huelguistas.—Amenazas de cierre
Madrid 6 (215 m.)
En Mieres los obreros han acordado ir a la huelga general.

Ha marchado a Gijón una comisión de huelguistas para gestionar que los obreros les secunden.

En Sama ha repercutido el paro. El comercio está cerrado. Los huelguistas recorren las calles en actitud pacífica.

Han llegado fuerzas de caballería. Las compañías han amenazado con el cierre de las fábricas si persiste el paro.

La ida de Canalejas a Palacio es comentada.

Durante la efervescencia que hubo en el Congreso se dijo que el Sr. Canalejas había ido a Palacio, habiéndose dado a ello un gran alcance político.

El Sr. Canalejas llegó al Congreso poco después, entrando directamente en el despacho de los ministros.

Permaneció allí hasta finalizar la sesión. Nos dijo que estuvo dos veces en Palacio para preguntar por la salud del niño; luego dijo que no estuvo en el salón puesto que no había oído los discursos.

Además algunos de los artículos que motivan los suplicatorios discutidos eran escritos contra él y no quería intervenir en la discusión ni en la votación. Puedo asegurar a Vds., terminó diciendo, que nada ocurre.

Habla Romanones
El Presidente del Congreso señor Conde de Romanones ha confirmado que nada ocurrió de particular.

El viernes, dijo, seguirán discutiéndose los suplicatorios que faltan.

Quitó importancia a la conferencia que había celebrado con el señor Moret en la tarde de hoy.

FABRA.

Cuestiones sociales

Paro general
Madrid 6 (215 m.)
Almería.—En vista de la indiferencia del Gobierno en resolver el asunto de la línea ferrea del Sur, hay paro general en todo el comercio y la industria.

Los obreros se han abstenido de trabajar.

No hubo mercado, consumiéndose lo que se acaparó.

Anoche la benemerita patrulla por las calles, aunque hay tranquilidad completa.

Otras noticias
Almería.—Los vapores de la línea de Melilla marcharon sin hacer operación alguna.

Varios grupos armados de picos se lanzaron sobre la vía marítima del Sur de España para levantarla.

La benemerita lo impidió.

Los vendedores de periódicos se asociaron al movimiento, con grandes protestas.

Se asegura que los obreros trabajan en el trozo de la línea del puente sobre el Gao.